

kapitals um die Linie Berlin-Bagdad). Der deutsche Imperialismus spielte eine besondere Rolle bei der Unterdrückung der nationalen und antikolonialen Freiheitsbewegung (führende Teilnahme des deutschen Expeditionskorps an der Niederschlagung des Volksaufstandes in China 1900/ Niederwerfung des Hereroaufstandes in Südwestafrika 1904).

Der rapide vor sich gehende kapitalistische Konzentrationsprozeß in Deutschland verschärfte den Widerspruch zwischen Kapital und Arbeit. Die Arbeiterklasse wurde der brutalen Ausbeutung durch das Monopolkapital unterworfen. Der Konzentrationsprozeß beschleunigte auch die Proletarisierung kleinbürgerlicher und kleinbäuerlicher Schichten und der Intelligenz. In zunehmendem Maße wurden auch Teile des Bürgertums und der Bauernschaft ökonomisch vom Finanzkapital abhängig. Die Kriegs- und Eroberungspolitik einer winzigen Gruppe von Monopolherren, Militaristen und Junkern geriet immer mehr in unüberbrückbaren Gegensatz zu den Interessen der übergroßen Mehrheit der Nation. Das Proletariat beantwortete diese imperialistische Politik mit großen revolutionären Massenaktionen gegen die verschärfte Ausbeutung und Aufrüstung und für demokratische Volksrechte. Aber es gelang dem deutschen Imperialismus, große Teile der Nation durch die Entfesselung eines wilden Chauvinismus an den Karren seiner räuberischen, kriegerischen Expansionspolitik zu ketten, obwohl er schon damals keine andere Perspektive als die der weiteren Verelendung und des Massengrabes zu geben hatte.

Der Sturz der imperialistischen und militaristischen Kräfte in Deutschland wurde mit geschichtlicher Gesetzmäßigkeit zur absoluten Notwendigkeit, zum Lebensgesetz für unsere Nation. Führer in diesem Kampf konnte nur die Arbeiterklasse sein, deren geschichtliche Rolle gegenüber der deutschen Nation sich unter den neuen historischen Bedingungen außerordentlich erhöht hatte. Mit dem Beginn der imperialistischen Epoche wurde das Ringen der deutschen Arbeiterklasse um die Lösung der nationalen Lebensfrage des deutschen Volkes zu einem untrennbaren Bestandteil ihres Kampfes für die sozialistische Revolution. Ihr Kampf gegen die antinationale Katastrophopolitik des deutschen Imperialismus und Militarismus entsprach den Interessen aller Schichten des Volkes an einer friedlichen und demokratischen Entwicklung der ganzen Nation. Wirklich demokratische Verhältnisse im Innern und feste freundschaftliche Beziehungen mit den anderen Völkern konnten nur noch unter Führung der Arbeiterklasse im Kampf gegen Imperialismus und Militarismus errungen werden. Diese Aufgabe konnte die deutsche Arbeiterklasse nur unter der Führung einer Partei neuen Typus erfüllen.